
Анжелика  Варум: 
я - кошка. Дрессуре не поддаюсь 

Пока я поднималась на вто-
рой этаж квартиры Варум и 
Агутина, мимо теныо проско-

чил сонный Леонид. Оказывается, 
пара только вернулась из Майами 
и не успела перестроиться на мо-
сковское время. «Леня,  поздоро-
вайся! Как  маленький, всему учить 
нужно!» - смеясь пристыдила мужа 
Анжелика. 

- Я слышала, у вас скоро дей-
ствительно будет ребенок... Пресса 
трубит, что вы беременны, о чем 
Леонид с радостью всем рассказы-
вает! 

- Леня как раз на днях узнал, что 
он делится радостью. Если бы я бы-
ла в интересном положении каждый 
раз, когда пишет об этом пресса, 
уже давно выполнила бы государ-
ственную программу «поддерж-
ки рождаемости». Нас эта новость 
застала в Майами, звонили наши 
друзья, музыканты. Учитывая, что 
пресса иногда является пророком в 
наших отношениях - например, нас 
с Леней поженили задолго до того, 
как мы начали встречаться, - может 
быть, через годик-два нам будет чем 
похвастаться. 

- В последние годы говорят и о 
вашем грядущем разводе. Тоже про-
рочество? 

- Нет, просто теряют квалифика-
цию. Пора уже определиться: бере-
менна я или мы разводимся... 

- В жизни случается то и другое 
одновременно... 

- Да, при несчастном стечении 
обстоятельств. Но мы не разводим-
ся. У нас и норугаться-то времени 
нет. С чего нам разводиться? 

- Из-за чрезмерной любви 
Леонида к алкоголю. 

- Леня пьет не больше осталь-
ных мужчин, которые, прошу заме-
тить, что-то делают в этой жизни. 
Это национальный способ рассла-
бления. Я не в претензии и не вижу 
в этом ничего страшного и предосу-
дительного. 

- Вы с Леонидом умеете весе-
литься. Видела, как в прошлом году 
на фестивале «Пять звезд» вы вме-
сте зажигали в кафе на побережье -
танцевали от души. 



- О да, мы тогда хорошо погуля-
ли. Но это тот редкий случай, ког-
да мы позволяем себе расслабить-
ся на публике, обычно ведем себя 
скромнее. Но тогда мы долго жили 
в Америке, не виделись с коллекти-
вом, соскучились... 

Игра в кости 
- Будете отмечать юбилей или 

придерживаетесь мнения, что 40 
лет не справляют? 

- Я пыталась отбиться, но подру-
га пришла ко мне с аргументом, мол, 
ее же 40 лет отмечали. Пришлось 
согласиться, но при условии, что 
обойдемся без тостов и подарков, 
боюсь, правда, что не удастся. По 
традиции будем отмечать на даче в 
Подмосковье в кругу друзей. Очень 
надеюсь на хорошую погоду. 

- Четыре десятка для женщины 
- серьезный рубеж? 

- Я собой горжусь. Мне нравит-
ся мой возраст, в голове все уложи-
лось, накопился опыт, можешь сво-
бодно рационально распоряжаться 
жизнью, в силу характера мне это 
особенно приятно. У меня события 
так опережают сознание, что я да-
же не успеваю задуматься, чего еще 
не успела сделать. Думаю, это здо-
рово. 

- Вы столько лет вместе с 
Леонидом - трудно ему придется, 
чтобы удивить вас подарком. Или 
он изобретателен? 

- В мире так много красивых и 
полезных вещей! Думаю, на мой 
век хватит. Появляется столько но-
вого и интересного, есть чему удив-
ляться. На прошлый день рождения 
Леня подарил мне нарды ручной ра-
боты, сделанные из янтаря, в очень 
красивом инкрустированном кофре 
красного дерева. Настоящее произ-
ведение искусства! Леня знает, что я 
азартный игрок, и не только в нар-

ды, поэтому я была в восторге от 
подарка. 

- Так и вижу, как вы тихими ве-
черами с Леонидом кости кидаете и 
фишки передвигаете... 

- Я с Леней в азартные игры не 
играю по принципиальным сообра-
жениям. Во-первых, он не играет на 
моем поле, то есть в карты и нарды. 
Предпочитает русский бильярд. В 
бильярд я играю неплохо, но Леня по 
своей природе-соперник-педагог. И 
когда ты становишься к столу, тебе 
хочется просто выиграть, а не полу-
чать уроки. Бывает очень обидно, а 
главное, ты теряешь уверенность в 
себе. Мы даже несколько раз ссори-
лись из-за этого. В общем, мир в се-
мье дороже, так что соперников вы-
бираем себе на стороне. 

Американская дочь 
- Вы много времени проводите в 

Майами? 
- Месяца три-четыре в год. Там 

квартира, в ней живут мои родите-
ли, брат, сестра и наша дочь Лиза. 
В свое время я отвезла папу в 
Америку на лечение. 

- Лиза родилась точной копией 
Леонида, но дети с возрастом часто 
меняются. Замечаете, что она ста-
новится похожей на вас? 

- Внешне она не меняется, и, ду-
маю, если это и произойдет, то не-
скоро. Я сама всю жизнь была ко-
пией папы. Вокруг говорили, мол, 
тебе еще бороду - и не отличишь 
от отца. Меняться я стала лет с 
тридцати. Теперь же, если я появ-
ляюсь где-то с мамой, говорят, что 
мы очень похожи. В общем, Лиза 
внешне - Леня, а в жестах и по ха-
рактеру - я. 

- Дочь увлекается пением? 
- Нет, к пению равнодушна. 

Зато много рисует и любит гото-
вить. В прошлом году на дне рож-
дения у Игоря Николаева она всех 
поразила, сказав: «Хочешь,  я уга-
даю, из чего состоит любой са-

лат?» Закрыла глаза и распознава-
ла все ингредиенты в том или ином 
блюде. Дочка мечтает быть шеф-
поваром собственного ресторана. 
Причем сейчас, когда готовит, на-
водит на кухне такое безобразие, 
но когда мы с бабушкой в ужасе 
спрашиваем, кто будет убирать, за-
являет: «Шеф  посуду не моет!» 

- Как Лиза относится к извест-
ности родителей? 

- Конечно, все русские подруж-
ки знают, кто Лизины родители. Но 
у них свои молодежные американ-
ские звезды, так что наш статус их 
не интересует. И слава Богу. Потому 
что первый опыт знакомства ре-
бенка с нашей профессией был не 
самым удачным. Лизе было 4 года, 
когда она впервые отправилась с 
нами на концерт. После выступле-
ния она разрыдалась, и мы долго 
не могли ее усиокоить, наверное, ей 
передавалось наше волнение, а мо-
жет, просто дочке не хотелось де-
лить своих папу и маму еще с парой 
тысяч зрителей. Теперь у нее свои 
кумиры, она лучше стала понимать 
нашу профессию и спокойнее отно-
ситься к популярности. В Майами, 
когда ее узнают в русских магази-
нах и спрашивают: «Это, случай-
но, не дочка Леонида  Агутина?» -
отвечает с гордостью: «Да,  но я не 
хвастаюсь». 

- Быть родителями на расстоя-
нии тяжело. Как вы компенсируе-
те свое постоянное отсутствие ря-
дом? 

- Никак, и от этого испыты-
ваем бесконечное чувство вины. 
Стараемся как можно чаще при-
езжать. Воспитывать, конечно, не 
получается: приезжать и включать 
строгого наставника невозможно. 



хочется только обнимать и цело-
вать. Воспитание - это постоянный 
процесс, и тут остается надеяться 
на бабушку и дедушку. 

- Жалеете, что дочь растет и 
учится в Америке? Не боитесь пе-
рестать понимать друг друга? 

- Я не так хорошо знаю амери-
канцев, чтобы прочувствовать раз-
ницу менталитетов, но у меня нет 
ощущения, что я Лизу в чем-то не 
понимаю. У дочери русский мента-
литет и самые близкие отношения 
у нее именно с семьей. Мне, наобо-
рот, радостно, что у нее есть воз-
можность впитывать еще и новую 
среду. У нес хороший английский 
язык, но дома мы общаемся только 
на русском. Иногда я замечаю, что 
думает Лиза на английском. 

- А какой помните себя в дет-
стве? 

- Меня часто принимали за 
мальчика. Помню, мама купила 
шубу коричневую цигейковую, а к 
ней коричневую шапку. Я не люби-
ла эту дурацкую шапку, а под нее 
мне еще надевали вязаную, кото-
рая постоянно сползала на глаза, в 
общем, кошмар. В этом комплек-
те я на девочку никак не походила. 
Мы садились с мамой в такси, и во-
дитель говорил: «Ой, какой хоро-
ший мальчик». А я обижалась: «Я 
не мальчик, я - девочка!» Школу 
вспоминаю с удовольствием. У нас 
был очень дружный класс. Рядом 
со школой было старое польское 
кладбище, мы удирали туда с уро-
ков, учились играть на гитаре, пели 
Макаревича, Розенбаума. 

- Если бы не стали певицей, то... 
- Когда дедушка увидел, как я в 

десять лет разделываю курицу, ска-
зал, что я буду хирургом. А я хотела 
стать дрессировщицей львов, потом 
моей мечтой была космонавтика и 
лишь незначительное время - меди-
цина. Когда впервые в четырнадцать 
лет пришла к пане на звукозаписы-
вающую студию, надела наушники 
и встала к микрофону, я поняла, что 
музыка - это то, чем хочу заниматься 
больше всего на свете. И, к счастью, 
все сложилось. 

Я - главная 
- Семейные даты отмечаете -

скажем, день знакомства, свадьбы? 
- Да нет, в нашей профессии и 

гак достаточно Праздника. 
-Творческим людям часто тяже-

ло жить вместе... Как решаете во-
прос, кто сегодня идет на кухню? 

- Мы не решаем, мы бежим туда 
наперегонки - кушать-то хочется. 

Ну а если серьез-
но, я давно вытес-
нила мужа с кухни, 
несмотря на то что он за-
мечательно готовит. Просто кухня 
для меня - место отдыха, я очень 
люблю готовить, и это единствен-
ное занятие, которое заставляет ме-
ня забыть о работе. 

- И какие блюда любимые? 
- Я - хищник, люблю мясо, кот-

леты. А Леня предпочитает расти-
тельную пищу - свекольник, ово-
щные блюда и украинский борщ в 
моем исполнении. 

- Вы очень красивая пара. 
Ревнуете друг друга? 

- Я вообще человек замкнутый, 
поэтому не делюсь переживаниями 
и всю свою ревность держу вну три. 
Но с годами уже могу себе позво-
лить сделать руки в боки и сказать: 
«Та-ак.  К  ноге!» 

- Бежит? 
- А как же! Борща-то хочется! 

- Леонид такой же ревнивец? 
- Он более терпелив в этом от-

ношении. 
- «К ноге!» не командует? 
- Ну что вы, кошку очень слож-

но выдрессировать. Нет, Леня лоя-
лен, терпелив, молодец! 

- А если серьезно? Вы оба очень 
темпераментны, неужели не бывает 
взрывов? 

- Нас спасает то, что мы встре-
тились, когда нам было по 29 лет. 
Думаю, что с нашими характерами, 
самолюбием и амбициями лет в 19 
нам сложно было бы сохранить от-
ношения. Но. к счастью, все случи-
лось как случилось. 

Алиса УГЛОВА 
Фото из личного архива Лижелики  Варум 


